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Cámara de Diputados: Comisión  
de Educación analizó “caso INBA”

La importancia de resolver las 
partidas de los ministerios de Edu-
cación, Salud y Defensa, entre 
otros; así como dar cumplimiento 
a los distintos acuerdos asumidos 
en el marco del debate presupues-
tario son algunos de los argumen-
tos que senadores y senadoras han 
relevado durante el debate en ge-
neral del proyecto de ley de presu-
puestos 2025, que se encuentra 
cumpliendo su segundo trámite en 

Comienzan debate en general 
de proyecto  de ley de 
presupuestos 2025 en el Senado

en una ley específica. “La ley de 
presupuesto no es una miscelánea, 
las glosas son para regular la ejecu-
ción de los gastos”, insistió. 

“Coloco como ejemplo el caso 
emblemático del Hospital San José, 
que proporcionalmente tiene más 
listas de espera y un exdirector des-
tituido hace 14 meses al que le si-
guen pagando el sueldo de director 
(…) Cuando partimos de la base 
que no se ha cumplido el protoco-
lo del año pasado, ¡por favor! Al 
menos, de mi parte, en Fonasa, ser-
vicio salud, redes asistenciales (…) 
no estoy disponible a aprobarlo, si 
esto no cambia”, dijo el senador 
Juan Luis Castro.

el Senado. 
Uno de los énfasis expuestos, fue 

“el incumplimiento del protocolo 
de acuerdo alcanzado durante 
2023”  donde la mayoría de los le-
gisladores instó a que este año se 
procuren “mecanismos más efica-
ces a la hora de hacer seguimiento 
a los compromisos asumidos”. 

En tanto, al inicio de la discu-
sión, el ministro de Hacienda, Ma-
rio Marcel detalló los protocolos de 

HECHOS DE VIOLENCIA EN RECINTOS EDUCACIONALES 

Abordar los graves hechos ocurri-
dos al interior del Internado Nacio-
nal Barros Arana (INBA) fue el ob-
jetivo de la sesión de la Comisión de 
Educación. Para este debate concu-
rrieron la subsecretaria de Educa-
ción, Alejandra Arratia; el director 
de Educación de la municipalidad 
de Santiago, Rodrigo Roco; y la di-
rectora del INBA, María Alejandra 
Benavides.A la cita estaban invita-
dos los ministros de Educación, Ni-
colás Cataldo, y de Salud, Ximena 
Aguilera. Sin embargo, ambos se 
excusaron de venir, argumentando 
compromisos previos. El hecho ge-
neró molestia entre las y los legisla-
dores. De ahí que acordaron man-
dar una reclamación a la cartera de 
Salud, dado que no se envió a nin-
gún representante, como sí lo hizo 
Educación. Tampoco concurrieron 
los titulares de los centros de alum-
nos y de padres y apoderados del 
INBA. Al respecto, el grupo parla-
mentario acordó reiterar la invita-
ción para que entreguen su opinión. 
En caso de no poder concurrir pre-
sencialmente, se ofrecerá la posi-
bilidad de que participen vía zoom. 
De lo contrario, podrán entregar su 
parecer por escrito. 

De los asistentes, el primero en in-
tervenir fue Rodrigo Roco. Entregó 
una relación del trabajo que se vie-
ne desarrollando para abordar la 
violencia al interior de los estable-
cimientos educacionales de Santia-
go, especialmente, luego de un pe-
riodo en que se rompieron las con-
fianzas, tras el estallido social, y de 
la pandemia, donde era importan-
te recobrar la presencialidad. 

A la cita con las y los diputados concurrieron la subsecretaria de Educación y la 
directora del Internado Nacional Barros Arana, excusándose los ministros de 
Educación y de Salud, apelando a compromisos previos.

Asimismo, afirmó que se venía ac-
cionando para reordenar al esta-
blecimiento, que carecía de estruc-
tura para poder funcionar. Ello in-
cluía la aplicación estricta de la 
normativa y de medidas destina-
das a prevenir actos de violencia. 
Esto pasaba por hacer ver a los jó-
venes que la expresión de ideas debe 
realizarse por la vía del diálogo y el 
respeto de las distintas opiniones. 

“Jamás se ha avalado la violencia 
como forma de manifestación”, sen-
tenció. En tal plano, dijo que los he-
chos de octubre escapan a esa lógi-
ca y que obedece al actuar de un sec-
tor minoritario. 

La subsecretaria Arratia explicó 
la normativa y los planes que se im-
pulsan en este ámbito, que abor-
dan tanto la prevención, como la in-
tervención. Incluyen la articulación 
intersectorial para coordinar res-
puestas rápidas, acompañamiento 
a las comunidades educativas y ges-
tión de los hechos de violencia. 

Comentó que, en el caso especí-
fico del INBA, desde el ministerio se 
impulsaron tareas de acompaña-
miento y de apoyo al equipo educa-
tivo. También para preparar la vuel-
ta a clase y brindar auxilio sicológi-
co tanto para docentes como 
asistentes de la educación.
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Indicó que el modelo educativo 
comunal contempla cuatro ejes de 
trabajo para prevenir y enfrentar 
este fenómeno, puntos que detalló 
en su presentación. Luego, sostuvo 
que es totalmente falso que en San-
tiago no se aplique la normativa 
educacional respecto de faltas y sus 
sanciones. Informó que, de las 21 
querellas presentadas por la muni-
cipalidad por hechos violentos ocu-
rridos en establecimientos educa-

cionales, tres refieren al INBA. Dos 
de ellas, de 2022, y una por los he-
chos de octubre pasado. 

También comentó que los la-
mentables hechos vienen a impac-
tar a un establecimiento que venía 
recuperando su clima interior. Ello 
se expresó, por ejemplo, en un au-
mento de la matrícula. Sin embar-
go, reconoció que esto podrá va-
riar negativamente tras el evento 
de octubre. 

Directora y subsecretaria 
La directora María Alejandra Bena-

vides recalcó que les ha costado vol-
ver a la regularidad del estableci-
miento tras lo ocurrido. Acotó que se 
activaron diversos mecanismos de 
apoyo psicosocial para los afectados, 
sus familias, amigos y miembros de la 
comunidad educativa, en general. 

Sostuvo que esta es la tragedia 
más relevante que le toca enfrentar 
al INBA en sus 120 años de historia. 
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acuerdo alcanzados con los dipu-
tados y diputadas principalmente, 
en las partidas de Educación y Sa-

lud. A su vez, solicitó a los senado-
res, discriminar qué materias pue-
den resolverse en el erario y cuáles 
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